
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

高齢福祉課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

高齢福祉課の専門職による健康遊具体験会を公園の近隣の方などを対象
に、年２０回程度実施しております。体験会後、約６か月から１年後に
参加者に対して行った事後アンケートでは、約４０％の方が継続的に利
用しているという結果が出ております。今後も引き続き体験会を行い、
健康遊具を活用した介護予防の推進を図っていきたいと考えておりま
す。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

健康遊具は、市民に自ら健康づくりに取り組んでもらい、健康増進や介
護予防、医療費削減、閉じこもり予防を図ることを目的として、市内の
公園に設置しております。健康遊具の利用増加のため、体験会を実施
し、普及啓発に努めてまいります。

702
参加人数限定イベン
トについて

市で開催する無料のバスツアー（例えば９月のピース
リングバスツアーなど）を一部参加者に料金を負担し
てもらった方がいいのでは。４０名とかのわずかな人
しか参加出来ないのに無料だと参加出来ない人にとっ
て不公平感があるのでは。一部の料金を負担なら、先
着、抽選どちらでも公平だと思います。

国際・男女共同
参画課

(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

ピースリングバスツアーにつきましては、毎年平和関連施設等を訪問し
て、平和に対する意識を高めるために行っている事業ですが、事業を実
施している平和都市推進事業実行委員会でも見直しを行い、平成２９年
度は参加費を徴収する方向で検討しております。

政策総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

ふるさと納税については、国が制度の見直しを行う考えを示しています
ので、このような動きを注視しつつ、今後の対応を検討してまいりま
す。

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

703
ふるさと納税につい
て

これから高齢化都市となり、税収が下がるのは、まち
がいないので、税収の一環として「ふるさと納税」の
拡大で、特典をつけてはどうか。相模原市では、地元
のサッカーチームの選手のサイン色紙など、あまりコ
ストのかからない特典もあるので、コストのかからな
い、地元性のあるものを付けてはどうか。（自転車駐
輪券とか…）

※道路安全対策課にも情報提供しています。

701
公園の健康遊具増設
について

健康遊具を高齢者が使っているところを、平日、休日
ともに見たことがありません。時折、小学生が使って
いるのを見かけるだけで、高齢者の外出と言うと、シ
リウスの冷暖房の効いた１階や図書館に多く見かけま
す。寝るために来ている人も見かけます。遊具の資金
をシリウスに使った方が、効率的ではないか。
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704
街路樹、道路、遊歩
道等の美化について

都心に行くと、街路樹周辺、植え込み等がどこでもと
ても整備されています。大和市も緑化で、植物や樹を
植えてはいますが、その維持、整備が不充分で夏など
雑草がおいしげり、道路の街路樹下などひどいありさ
まです。植え込みのツツジなどは雑草におおわれ枯れ
そうです。ゴミも多い。何とかならないでしょうか。
人件費が足らないなら、市税を５０円、１００円UPし
てでも、整備して欲しいです。又は、シルバーボラン
ティアが定期的に雑草とりをするなど。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現在、市では、市管理道路の草刈り・清掃を順次進めているほか、市民
等と市が協力して、きれいな公共空間の創出を図ることを目的に、道路
等環境美化活動（アダプト・プログラム）を実施しております。今後と
も、よりしっかり草刈り・清掃を実施するとともに、アダプトプログラ
ムによる美化活動を推進してまいります。

705
大和市下鶴間２９６
７、日枝神社につい
て

下鶴間にある神社に、毎月参拝させて頂いております
大和市在住の者です。
入り口に道祖神があり、その隣にはゴミ収集所があ
り、綺麗、汚ない関係なく、神聖な場所をゴミ置き場
にするのは、心情的にひっかかります。他に場所がな
いから、広いからの理由で設けたものと思われます
が、やはり地域の氏神神社でもあり、清潔な場所にし
た方がいいと思うのですが．．．。
どこか他に収集場があるといいのですが．．．．。

収集業務課
(8)市の所管ではない
もの

リサイクルステーションの設置場所は、自治会が決定していますので、
自治会にご相談ください。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ちびっこ広場の限られたスペースの中に赤ちゃん用の安全なスペースを
設けることは現時点では困難ですが、今後、市の子育て施設を整備する
際などに、ご意見を参考にさせていただきたいと考えます。

707
気持ちよく道路を歩
けるように・・・

すっきりと見晴らしのよい道路は気持ちがいいもので
す。
ですが、根元は敷地内にあっても、道路に出ている枝
葉があるところをよくみかけます。植木で塀を作って
いる家でも道路の方にしっかり２０cmは出て刈り込ん
でいるところもあります。特に歩道に面している家は
迷惑です。自治会の回覧などでよびかけていただけた
らと思います。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

民地から道路にはみ出した木は、その所有者へ適切に維持管理するよう
指導いたします。

706
ママと月齢の低い赤
ちゃんの居場所につ
いて

早いもので、我が第一子も生まれて一年が経ちまし
た。行けるところを見つけては、毎日、どこかへ外出
しようとしてきました。シリウスの子ども広場、とて
も良いと思うのですが、０～２歳のちびっこ広場は、
ハイハイ前のねんね期の赤ちゃんは、危なくて行けま
せん。２歳の子は走ることができますので、赤ちゃん
に突進したりおもちゃを投げられてしまう可能性があ
ります。ちびっこ広場の横にスペースがあるので、そ
こか、絵本読み聞かせのコーナーに、ハイハイ前まで
の赤ちゃんの居場所を作って下さると助かります。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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708
ゆとりの森にパーク
ゴルフ場を

子供から大人、老人まで楽しめるスポーツ。座間市、
平塚市にもあり、大和市でも作ってもらいたい。ゆと
りの森のテニスコートと人工芝の多目的グラウンドの
間の広場に。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

平成２０年度に行った「ゆとりの森の計画変更」では、市内にはスポー
ツ広場が少ないことから、当初計画にあったパークゴルフ場を変更し、
様々なスポーツを楽しめ、かつ、大規模な災害発生時に、避難場所とし
ても活用できる施設を整備することとし計画変更いたしました。ご理解
くださいますようお願いいたします。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

市では街頭防犯カメラの設置及び管理運用について要綱を定めており、
映像の利用については、映像の取り扱いを厳格に行うため、警察の犯罪
捜査等法令に基づく場合や災害時等における市民の生命・財産等を保護
する場合などに限定されており、これと異なる目的外利用は禁止されて
おります。
危険運転の注意喚起は、要綱に定める目的に含まれないため、公開する
ことはできません。

710
防災行政無縁につい
て

室内だから聞こえないと思っていた防災行政無線が、
屋外でも音声が共鳴し、内容が把握できず、正直驚き
ました。他の媒体（電話・メール・ＦＭやまと）での
情報提供されているようですが、非常時にそれらが使
用できるのか疑問です。できれば「デジタル防災無線
再送信子局システム」を導入し、屋外はもちろんのこ
と、室内でも情報を受信できるようにしていただける
と助かります。よろしくお願いします。

危機管理課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

大和市では災害情報をお伝えする方法（やまとＰＳメール、ＦＭやま
と、電話での放送内容確認）のさらなる拡充を目的に、平成２７年度か
ら２８０ＭＨｚ戸別受信機（防災ラジオ）を導入しております。
このラジオは、ＡＭ、ＦＭラジオを聞くことができ、また、防災情報等
の緊急的な情報は何も操作せずに自動的に放送される機能があり。現在
公共施設や一部の保育園、幼稚園等といった不特定多数の方が利用する
施設に配備しています。
今後、市民の皆様にもご利用いただけるよう現在検討を進めているとこ
ろですが、やまとＰＳメール等の既存の方法を市民の皆様にご利用いた
だくことも重要であると考えており、併せて周知を進めてまいります。

709
防犯カメラの画像活
用について

あらゆるところで自転車の危険運転や違反行動が発生
しているので、市内の防犯カメラの違反行動や危険運
転そのものの画像を、公開して、安全の注意喚起をし
てはいいのでは。もちろん、個人情報もあるので、モ
ザイクなどは必要かもしれないが、プロムナードや、
スポーツセンターでの出会い頭の接触が見られるの
で。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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711
防災行政無線につい
て

機械的な音声に変更してからというもの、何を言って
いるか聞き取れなくなりました。日々、防災行政無線
が放送されると不快に感じます。単語と単語を繋ぎ合
わせる方法のようですが、技術的に不十分で導入する
には時期尚早であり、実際に家の中でどのように聞こ
えるかという検証が不十分だったのではないでしょう
か。有事の際には、取り返しのつかない事態になりま
すので、早期に改善するよう僭越ながら提案する次第
です。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

機器のデジタル化に伴い、職員がいない時間帯でも緊急放送が可能なよ
う、合成音声を使用しています。合成音声は、肉声と比較してアクセン
トやイントネーションに一部違いがあり聞き取りづらい部分もあるとは
思いますが、多くの方が聞こえやすい放送となるよう今後とも改善して
まいります。
また、放送している内容が聞き取れない場合、フリーダイヤルの自動音
声応答装置（０１２０－１１２－９３３）、ＦＭやまと、やまとＰＳ
メール、市のホームページ等でもお知らせしておりますのでご活用くだ
さい。

救急救命課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①ご提案がありました「救急時の対処の仕方の冊子を作ってほしい」と
の内容ですが、本市では子どもに関するものは大和市医師会が監修した
パンフレットが作成されており、健康づくり推進課で配布をしておりま
す。また、救急救命課のホームページに総務省消防庁で作成された、救
急車を呼ぶか呼ばないかという迷った時の症状にあわせ、応急処置の仕
方が掲載しておりますので、そちらを参考にしていただけたらと思いま
す。

健康づくり推進
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

①がんに限らず、治療に関して、市では、医学的見地に基づく判断がで
きないことから、ご提案の冊子を作成することは困難でございます。
医師の配置や、がん治療を提供するための治療機器等の設置、診療実績
などの要件を満たし、国及び県が指定した、県内の「がん診療連携拠点
病院」及び「がん診療連携指定病院」をご紹介している冊子を市では作
成しております。
この冊子はがん検診の無料クーポン券の対象となる方へ配布しておりま
す。希望がございましたら、お渡しすることは可能ですので、健康づく
り推進課（０４６－２６０－５６６２）までご連絡ください。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

②信号機は交通管理者である大和警察署が所管しておりますので大和警
察署へ要望いたします。

712

①冊子を作って欲し
いです。
②信号を是非つけて
下さい。

①救急時の対処の仕方の冊子を作って配って欲しい。
例えば、やけどや切り傷等の対処の仕方。ゴミ袋（高
い値段）を大和市はとっているのだから、市民の為に
なる事をして欲しい。また、癌治療の権威ある病院の
紹介などの冊子も。
②信号を増やして欲しい。年寄に事故の多いヶ
所・・・子供、年寄が安心して歩けるように。。。
・１条通りにある学校から南林間駅まで！！
・もう１ヶ所、１条通りにある学校の交差点を時差信
号にして・・・車多く右左折できません。（ぜひお願
いします）

こういう企画は大切ですね！！ご自分達の知恵をしぼ
るのも大切ですが、市民の困まっている声を聴く事も
大切です。市役所にそういうBOXを設置しても良いと
思います。（まず人々の声）
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文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

714
公園の防球ネットに
ついて

深見西４丁目に出来た、消防署本部そばにある「ぼー
る遊びもできる公園」の防球ネットについて、子供が
よりかかったり、体当たりなどをしているのを、よく
見かけます。ネットがやぶれたりして、ボールが出た
りしないか心配です。通行量から見ても、ボールが出
たら、避ける自動車の事故も心配です。１ｍくらいは
フェンスの方がいいのではないかと思います。

みどり公園課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

この度は貴重なご提案をいただきありがとうございます。防球ネットに
おきましては、一定の強度が保たれ安全の確保は図られておりますが、
ご指摘の行為に対しましては、注意看板の設置や警備による注意喚起等
により対応してまいりたいと考えます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、犬のふんの放置を禁止していま
す。狂犬病集合予防接種時などで、飼い主の方へチラシ配布を行うなど
機会をとらえて啓発活動に努めています。今後も犬のふんの放置がなく
なるよう啓発活動を推進してまいります。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

犬の散歩で公園を利用される方には、ルールやマナー（リードをつける
ことや糞尿の始末など）を守っていただくようお願いしております。今
後も散歩等で公園を利用される飼い主の皆様には、注意看板の掲示等に
より周知を図り、マナー等の徹底に努めてまいります。

※図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

715
散歩をさせている犬
について

おシッコ・ウンチを外でさせない。朝夜散歩をさせた
い人は袋を持ってゴミを拾うようにしてほしい。犬の
散歩で忙しいのでボランティアをしている人が少な
い。子供が多く遊ぶ公園には犬を入れないようにして
下さい。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

713
文化創造拠点シリウ
スについて

ＩＫＯＺＡのように商業テナントが入っている建物な
ら、エスカレーターがあってもわかるが、シリウス
は、図書館とホール（レンタルホール）がメインなの
で、税収にあわない市民サービスは、借金を増やすの
ではと、不安の方もいるのでは。すでに、昼寝をして
いる人もいる状況で、エスカレーターの常時可動は、
やめるべきではと思う。
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国際・男女共同
参画課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

ご提案の内容は、外国人市民の皆様が集う場、情報を得る場として必要
性を認識していますので、実現に向けて検討しております。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①以前、他の市民から通報を受けましたので、所管する大和警察署へ報
告しております。
②自転車の乗り方やルールを知ってもらうために交通安全教室や街頭
キャンペーンなどで啓発活動を実施しており、今後も警察と協力して粘
り強く啓発活動に努めてまいります。また、図書館の道は、歩行者専用
道路である標識がすでに設置されており、自転車走行禁止となっていま
す。

718
自転車の走り方につ
いて

小学校の５・６年生に「自転車運転免許証」を出すよ
うですが、その前に、乗り方をしっかりと教えて欲し
いです。右側を堂々と走る子供、その親！「自転車は
左側」を教育して欲しい。皆が無知すぎる。やまとの
広報でも、どんどん広めて行くべきだと思います。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車の乗り方やルールを知ってもらうために交通安全教室や街頭キャ
ンペーンなどで啓発活動を実施しており、今後も警察と協力して粘り強
く啓発活動に努めてまいります。

図書・学び交流
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

旧図書館・旧生涯学習センターの跡地については、市民団体の拠点施設
や市民交流が活発に行われるような施設にリニューアルします。

716
外国にルーツを持つ
市民のための文化拠
点施設について

「シリウス」の開設は、大和市民にとってたいへん喜
ばしいことでありましたが、連れ合い（カンボジア出
身、在日３０年）と一緒に図書館で、連れ合いの国の
書籍、大和市にカンボジアをはじめ難民の人々が多く
住んでいる歴史や経緯、他の国出身の市民（中国l帰国
者及びその親族、南米諸国から移り住んでいる日系の
人々）の国の書籍や、大和市と外国人市民との関係を
知ることができる本はありませんでした。外国ルーツ
の市民が集まり、企画運営にも参画し、日本人市民と
のよい関係を結んでいけるような文化拠点があるとよ
いと思います。川崎市の公設民営の「ふれあい館」な
どがモデルになると思います。

717
シリウス前の横断歩
道の時間と自転車禁
止について

シリウスの完成、市民一人ひとりの居場所ができたこ
と、大変うれしく思います。ありがとうございます。
利用者も多く道路も本当ににぎやかになりました。つ
きましては、シリウス前の横断歩道について２点。一
つは、時間が短いため、年よりには渡り切らない人が
多く、かけ足をすることになります。二つめは、自転
車に乗ったまま横断する人が多いので、事故が起こら
ないのが不思議なほどです。歩行者の方が気を使って
いる状態です。せめて、横断歩道では、自転車をおり
て渡りたいものです。横断歩道近くに、また図書館道
りに自転車禁止の標識等の設置、啓発をお願いしま
す。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

719
旧大和生涯学習セン
ターの利用について

この場所は、ある程度の面積があるので、跡地の利用
として一つの案として、これからますます老人が多く
なるので、老人ホームと子供の託児所と一緒の建物を
建てたらと良いと思います。以前、ちらっとその様な
施設がある事をテレビで見た事がありましたが、とて
も老人が生々と又子供達も伸々と楽しそうに生活され
ておりました。 ※介護保険課、ほいく課にも情報提供しています。
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720
ノートパソコン貸出
しについて

私はパソコンサークルの一員です。旧生涯学習セン
ターよりノートパソコン１０台（当初２５台）を月２
囬借用しコミセンにてパソコン講習会を毎年実施して
いましたが、現在、借用出来なくなりました。再度、
ノートパソコンを借用出来るよう再考願います。

図書・学び交流
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

タブレット端末やスマートフォンなどインターネットに接続する端末は
多様化しています。そのため、生涯学習センターのシリウスへの移転に
伴い、古いノートパソコンの貸出しを廃止し、持ち込みの端末等が気軽
にインターネットに接続できる環境を整えました。

721 直ぐやる課

千葉だと思いますが、街中で市民が道路の破損を見つ
け時スマホから写メで市に連絡をすると修理に出向く　
というのを聞きました。大和市もあるといいなと思い
ます。
中央林間高層の市営住宅脇　公園から線路踏み切りに
向かってでこぼこが酷いのです。　ベビーカーは歩道
が狭く電柱もあるので道路を通るし自転車も道路中央
に寄ることになり危険です。水溜りがいくつもあるよ
うなでこぼこで危険です。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

平成２８年度より、舗装修繕計画に基づき、舗装の計画的な修繕を進め
ております。今後も順次修繕を進めてまいります。
道路の陥没対応や舗装の修繕は、現場パトロールと市民の方々の電話連
絡等で対応しております。また、市のホームページのFAQシステムがあ
りますので、損傷箇所の発見の際には、ご活用ください。

722
桜ヶ丘のイメージＵ
Ｐ

桜ヶ丘駅周辺の地名を、「桜ヶ丘」にする。今の福田
１丁目を桜ヶ丘１丁目、上和田を桜ヶ丘東に。特に福
田の地名は、エリアが南北に広すぎるのでわかりづら
い。
桜ヶ丘駅の開発は、高架橋の話が出てから全く進む気
配がないので、せめて地名だけでもイメージを良くし
てもらいたい。地名だけならそれほど予算も必要ない
はずです。

街づくり計画課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

住居表示は、住所の検索に支障をきたしている区域等に実施を検討する
ものであり、既に区画整理によりわかりやすい住所になっている検索に
支障がない区域に実施するのは非常に難しいと考えます。
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生活環境保全課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦げの
被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するものではな
く、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫煙場所も移設
等の検討は行っていますが、なかなか移設場所がみつからないのが現状
です。
また、喫煙場所の撤去については、逆に路上喫煙違反者やポイ捨ての増
加等が危惧されることから、現時点では困難と考えています。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めておりますので、今後も
たばこの害等について啓発活動を続けてまいります。

724
エディブルガーデン
の推進について

歩道の脇や公共施設のちょっとした空き地にハーブや
野菜を植えて、誰もが自由に持っていける取り組み
が、英国トッドモーデンを中心に世界のさまざまな地
域で広がりつつあります。誰もが自由に収穫できる菜
園づくりをとおして、住民同士の交流が生まれ、子供
たちが食育を学ぶ良い機会となります。さらに地元の
食材に関心が生まれて、地産地消により地域の経済が
活性化します。ぜひとも本活動の推進支援をお願いし
ます。

総合政策課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

歩道の脇や公共施設の敷地の中に菜園を設置できるスペースを確保する
ことや、ハーブや野菜など、人が食べるものとして安全性を確保できる
かという課題があることから、事業の推進は難しいと考えています。ご
提案の食育や地産地消につきましては、農産物直売所の設置支援や市民
農園事業の実施などによる取り組みを進めてまいります。

土木管理課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

詳しい場所を教えていただければ、現地確認の上、補修の検討を進めて
まいります。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

車などのスピード対策については、ラインの塗直しなど実施する予定で
す。詳しくは、道路安全対策課（０４６－２６０－５４０９）まで直接
ご連絡ください。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、タバコの吸殻等のポイ捨てを禁止
しています。今後もポイ捨てが無くなるようチラシの配布や啓発看板設
置などの啓発活動を推進してまいります。
また、所有者からご要望があれば、啓発用看板を無償で配布しています
ので、ご利用ください。

725 無題

大木市長にお願い致します。二年ほど前に一度道路の
補修をして頂きましたが、その後すぐ以前より揺れが
ひどくなりました。私達には良く分りませんが舗装が
少々浅いのではないかと思います。一度役所の方がご
近所に聞いて頂ければ分ると思います。又、道路がせ
まい所に車・自転車などカーブの所からスピードを上
げて走って来るのでお年寄には非常に危険です。中央
林間５丁目４番
近所に二軒大きな樹があり枯葉が多くつもり、通りす
がりの人がタバコを投げ入れている人を見かけた事が
あり、火事になる恐れがあります。何んとかして頂け
ないでしょうか。

723
中央林間駅周辺禁煙
化の徹底について

中央林間駅では、東急田園都市線と小田急江ノ島線の
駅中間の、北側に喫煙所が設置されています。これを
撤廃して欲しい。駅構内を通過する老若男女問わずす
べての人が、例外なく現在たばこの煙を吸引していま
す。特に、北風が吹き始めるころはひどいものです
が、夏場南風のある時でも（喫煙者が冬に比べ増える
こともあり）煙をかがされます。通勤等で乗り換えの
人が対象なのでしょうけれども、通勤時間は最大でも
２時間程度でしょうから、あえて喫煙所を設置する結
局的理由を見出し得ません。最近は、小学校・公園・
駅周辺の禁煙地区等でも喫煙者が頻発している中に
あって、禁煙化施策の不徹底さは否めません。今一
度、「一人ひとりがいつまでも元気でいられるまち」
を目指すためにも、癌をはじめとする健康被害の原因
たる煙害の廃止に向け、駅前喫煙場所の撤廃を実施し
てください。
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726
斎場建設（要望）に
ついて

葬儀で大和斎場を利用する場合、現在でも日時がすぐ
にとれず、１週間ぐらいかかってしまう場合がありま
す。今後ますます利用者が増大する事が予想されま
す。５年後、１０年後を考え、今から増設を考えてほ
しいと思います。（特に建設に祭し、反対が予想さ
れ、場所の確保が難行すると思います。早めに手をつ
けないと建設ができなくなるおそれがあります。早め
の決断をして下さい。よろしくお願い致します。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在将来の火葬需要の増加に向けて、広域大和斎場事務局及び組織市４
市において、その対応策を検討しているところでございます。平成２９
年度におきましては、一日当たりの受入れ件数を増加するために、広域
大和斎場の待合室や収骨室などを増設する火葬棟の改修工事を実施しま
す。

727
中央林間駅北口にエ
スカレーター設置

小田急中央林間駅を利用しています。北口からの入場
が便利なのですが、下りホームに行くのに階段の上り
降りが体力的にきついです。特に下り階段がつらく、
北口改札付近にエスカレーター又はエレベータの設置
を望みます。
これからますます高令者が増えると思いますので、ぜ
ひご検討願います。

街づくり総務課
(8)市の所管ではない
もの

いただいたご意見に関しましては、市から鉄道事業者に伝えさせていた
だきます。

728
泉の森菖蒲園　菖蒲
持ち去りについて

毎年早朝５時代に泉の森の花菖蒲を切って１０本以上
の大きな花束にして家に持ち帰る人が何人かいます。
同じ人が数日後に又持って行ったりしています。どこ
に生えているのかよくわかりませんが、グラジオラス
も同様です。（ふれあい広場？）遠方からわざわざ見
に来る人もいるのに、堂々と毎年大量に持ち去られて
いいのでしょうか。ぜひ今年こそは菖蒲園などに「花
を持ち帰るのは窃盗ですので禁止します」と言う立看
板を設置して下さい。必ずお願いします。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

情報提供いただき、ありがとうございます。今後そのような事があれば
看板設置などの注意喚起を行うなどの対策を実施します

729
小田急江ノ島線の側
道と踏切について

小田急江ノ島線の踏切の停止線を道路上に引いてほし
い。停止線が踏切手前にしかないので側道走行中の車
が通れなくなる。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

停止線は交通管理者である大和警察署が所管しておりますので大和警察
署へ要望いたします。
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730
下鶴間２丁目の道路
について

鶴間に大型商業施設が出来て以来、下鶴間２丁目（大
和原自治会）の道路が渋滞してこまる。特に東西を結
ぶ道路は幅がせまいのでよけるのが大変である。そろ
そろ一方通行にしてもいいのでは？

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

交通規制は交通管理者である大和警察署が所管しております。新たに、
一方通行等の規制をしますと地元住民の生活に影響するため地元住民の
総意をもって自治会長名で大和警察署へ要望してください。

文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２６年度から防球ネットを設置したボール遊びも出来る公
園を整備しています。現在は、つきみ野５号公園（北部地区）、ぼ～る
遊びもできる公園（中部地区）、善光明公園、宮久保２号公園（南部地
区）の４公園でボール遊びが出来ますので、ルールを守ってご利用くだ
さい。平成２８年度も市の北部地区（中央林間）と中部地区（深見）に
おいて、新たにボール遊びもできる公園の整備を行なっており、地域の
配置バランスを考慮しながら今後もさらに整備していく予定です。詳細
については、公園管理事務所（電話２６３－９２２１）までお問い合わ
せください。

733
コミニティバスにつ
いて

買物弱者の為にバスの本数を増やすのと、周バスの時
間を延長してほしい。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどについ
て、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今
回いただいたご意見につきましても、さらなる利便性向上に向け、今後
の検討の際の参考にさせていただきます。

731
Ｓｉｒｉｕｓの活用
案について

Ｓｉｒｉｕｓのちょっとしたオープンスペースを月に
数回市民が音楽活動などを披露する場として無償ｏｒ
安価な値段で提供していただけないでしょうか。カ
フェで観られたら、市民の新たな憩いの場にもなるか
と思います。市民の音楽活動を後押し、文化交流の促
進を発信する場としてもいいのではと思います。近
年、市や企業による音楽活動の推進は盛んになってき
ています。（横浜市や相鉄線）。ぜひご一考くださ
い。 ※図書・学び交流課にも情報提供しています。

732
子どもの遊び場につ
いて

大和北部にあった野球場（広場）が無くなり、南部に
新設・・・毎日遊ぶ子供は通えない。空地があるとマ
ンションばかり建つ。公園が狭すぎてボール遊びが出
きない！どこでボール遊びをすればいい？役所の方、
もっと色々考えた方が良さそうですね！！

※こども・青少年課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

社会科や総合的な学習の時間などで大和の地域の様子や歴史について学
習をしております。地域のお店や工場を見学したり、地域の農家の方に
お話を伺ったりしています。また、地域の移り変わりや戦争当時の様子
などについて、地域の方を講師として招き、お話を伺ったりしていま
す。中学校では、地域の事業所に行き、職業体験学習を行っておりま
す。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市では免許を自主返納された方に対してのサービスはござい
ませんが、市では、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出
できるよう、コミュニティバスを運行しております。
より多くの皆様にコミュニティバスを利用していただけるよう、運賃を
一律１００円または１５０円と安く設定しておりますので、ご理解いた
だきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割安な回数券も用
意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

イベント観光課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

大和駅にあった大和市イベント観光協会は現在シリウス２階に移転して
います。今後、大和市の観光情報の発信拠点としてさらに充実させてい
く予定です。

736
高齢者運転免許自主
返納について

運転免許自主返納をし、運転経歴証明書を提示した
ら、コミュニティーバスの一部無料や回数券の提供、
駅周辺の自転車駐輪場の駐輪券の提供など、自動車の
代替サービスをやってみてはどうか。
もちろん、転売問題もあるので、提供方法や、コスト
問題もあるが、事故対策と認知症１万人時代に備える
意味で。

737
市内のイベント情報
発信について

大和駅にあった大和観光協会のように、イベント情報
や、市内の情報、フリーペーパーなどが入手出来る場
所を、シリウス内に作ると、情報発信拠点としても、
機能するのでは、と思います。今のシリウス内の２Ｆ
には、駅前の時ほどの情報量を感じません。

734
学校授業の科目につ
いて

学校授業に地元の歴史や地元の産業など、地元学を、
社会や歴史として、取り入れてはどうか。外国の方と
話すと、時折地元の話が出ます。地元の話がわからな
いと、「あなたは、住んでいるところがどんなところ
かわからないの？」と言う空気を受ける時がありまし
た。誇れる大和史学を。

※文化振興課にも情報提供しています。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市の街づくりの方針を示した「大和市都市計画マスタープラン」にお
いて、若年世帯やファミリー世帯の定住を促進するため、周辺環境と調
和した都市型住宅の供給が求められ、地域の特性を活かした住宅の供給
を誘導していくこととしておりますので、引き続き取り組んでまいりた
いと考えております。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市教育委員会では、平成２６年度より小学生を対象として放課後寺
子屋やまとを開催し、基礎学力・学習習慣の定着をめざした支援の場を
提供しています。また、２７年度から、小中学校で学力向上プランを作
成し、取り組みを始めています。さらに平成２９年度からは市内全校の
中学生にも、学習支援を拡充していく予定です。

739 ヤマトンGOの増便

ヤマトンGOが小さすぎて、家族複数組が利用する
と、利用したいのにできない人が出てきて、バス停に
置いていかれるシーンをよく見ます。
３０分に一本だと次のバスまで待つのはかなりツラい
と思います。
ヤマトンGOは住宅街を走れるコンパクトさも兼ねて
いると思うので、増便したら需要と供給が合うと思い
ます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどについ
て、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、今後
の検討の際の参考にさせていただきます。

740
子育て支援センター
に飲食スペースを！

午前から午後にかけて子育て支援センターを利用した
いと思っても、親子で使える飲食スペースがないので
利用しにくいです。
授乳スペースと離乳食スペースが一緒なので、昼間は
授乳したくても離乳食組で溢れてて利用できないこと
があります。
また、パパさんが離乳食を与えたくても、授乳スペー
スと一緒だと与えることができません。
なので、子育て支援センターの授乳スペースと飲食ス
ペースは分けた方がいいと思います。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

先般、飲食の場の提供を確保したところですが、授乳スペースと離乳食
スペースの独立につきましては、子育て支援センター全体の施設使用状
況や施設備品、また、スタッフの配置などを精査するなど検討にお時間
をいただきたいと思います。

738
若い夫婦が、子育て
できる街へ

大和市の子育てについて、とても努力して他市よりも
良い点が周知されていない（保育園の待期なし、学童
保育の待期なし、中学まで医療費無料、中学まで給食
あり．．など）、街作りも川崎市の中原区のような高
層マンションなどや、安くて広い一軒屋、小学校中学
校の学力の向上に力を入れる必要があると思う。少子
高齢化で高齢者に力を入れる市町村がほとんどです
が、将来を考えると、子育てが１番と思う。

ほいく課、こども・青少年課、こども総務課、保健給食課、総合政策課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道などの公共の場所の清掃を行っていただく方に対して、ボランティ
ア袋をお渡しし、市で回収を行っています。

道路安全対策課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

中央林間駅周辺の自転車置き場は、空車状況が続いておりますので、駐
輪場がなくなってしまった場合は、空いている駐輪場をご利用くださ
い。
また、施設内の駐輪場は施設利用者のための駐輪場として確保しており
ます。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

学校では教科や道徳の時間および、学活の時間や特別活動などすべての
教育活動において、社会でのルールやマナーについて児童生徒に指導を
しております。今後も継続して指導を行ってまいります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車の乗り方やルールを知ってもらうために交通安全教室や街頭キャ
ンペーンなどで啓発活動を実施しており、今後も警察と協力して粘り強
く啓発活動に努めてまいります。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

マナー教育のご提案ありがとうございます。社会教育における現代的課
題としてとらえ、学習センターの講座等への貴重な意見として参考にさ
せていただきます。

742
中央林間の駐輪場に
ついて

ツリーガーデンのところの駐輪場が施設になってし
まったら、そこにとめてる自転車はどこにとめたら良
いのでしょうか。線路のところの有料の駐輪場は早く
て２年待ちだそうです。おくところがなくなって、と
ても困ります！！ 施設をたてるなら駐輪場のことも考
えて下さい。

※街づくり総務課にも情報提供しています。

743
学生向けマナー教育
について

若い人のマナーの悪さを、よく見かけます。エスカ
レーター前で遊んでたり、歩道で横になって自転車を
走らせたり、「いい事」「悪い事」の区別がない場面
をよく見かけます。「マナー指導員」を導入してはど
うか。親がやるべき事だが、シリウス内でもマナーで
客同士のイザコザがありましたので道徳とは別に教育
を行ってはどうか。

※文化創造拠点開設準備室、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

741
きれいな街づくりに
ついて

駅前など人の行き来の多い場所が、汚ないと感じるこ
とがよくありますが（ボランティアか）有償ボラン
ティアを募って清掃して頂けると気持ち良く過せます
し、年齢制限を設けず、リタイアした方にも多少のお
小遣いになるのであれば、皆にとって良いのではない
かと思い提案させて頂きました。 ※土木管理課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

744
公報「やまと」配布
の簡素化について

以前にも提案しましたが、内容の半分位が掲示板の変
わりばえしない公報「やまと」の月２回の配布は各自
治体に多大な負担をかけています。月１回配布を提案
します。最近は１枚物の臨時的な公報も配布されてい
るのは無用のコスト増に他なりません。市長の実績の
宣伝のための公報（利用乱用）は見苦しい。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

「やまとニュース」は、重要な市政情報を絞り込んでタイムリーにお届
けする媒体であり、総合的な媒体である「広報やまと」を補完するもの
としています。現在、「広報やまと」には、市政情報のみならず市民の
皆さんが開催する催しなどの発行時期に合わせた情報も多数掲載してお
り、その情報量は増加傾向にあります。それらの情報を読みやすくかつ
タイムリーにお届けするには、月２回の発行が必要と考えています。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路の陥没対応や舗装の修繕は、現場パトロールと市民の方々の電話連
絡等で対応しております。また、市のホームページのFAQシステムがあ
りますので、損傷箇所の発見の際には、ご活用ください。

市民税課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

納税通知書として記載しなければならない事項が定まっているため記載
項目を減らすことはできませんがフォントや字の色を変更するなどより
みやすい通知書を目指してまいります。

資産税課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

納税通知書の印字・用紙の変更には印刷プログラム改修費用の発生、郵
送料の増加につながることから費用対効果を勘案しつつ課題といたしま
す。

※情報政策課にも情報提供しています。

745
道路通報アプリにつ
いて

相模原市で使われている道路通報アプリ（パッ！撮る
ん）を大和市にも導入してほしいです。何年も放置さ
れている危ない所を通報しやすくして下さい。
※「パッ！撮るん」は、スマートフォンが持つカメラ
やＧＰＳ機能を利用して、市が管理する道路の破損状
況等をメールで通報するスマホアプリです。

746 納税の数字について
税金を払う時の数字が小さすぎる。数字がうすい。改
善を願う。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内の犯罪認知件数は、ピーク時であった平成１５年当時と比較し、６
割以上減少しております。市では、犯罪発生抑止と市民の皆様の体感治
安向上を目的として、市内に街頭防犯カメラの設置を進めており、加え
て職員による青色防犯パトロールや警察、自主防犯活動団体と協力して
防犯キャンペーンやパトロールを実施するなど、様々な防犯活動を展開
しております。今後も、引き続き市民の皆様にとって安全、安心なまち
となるよう事業に取り組んでまいります。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和駅周辺は本市の中心市街地であり、本市の街づくりの方針を示した
「大和市都市計画マスタープラン」において、にぎわいの拠点として位
置づけられております。
駅東側地域については、昨年、再開発事業等により文化創造拠点シリウ
ス内に、やまと芸術文化ホール、大和市立図書館、大和市生涯学習セン
ター等の施設が完成しました。
当該施設の整備を契機に、新たなにぎわいの場としての期待が高まり、
民間事業者等によるまちづくりも進むものと考えています。
今後、中心拠点にふさわしいまちづくりを進めるため、地域の方々の意
見を踏まえながら、必要に応じ鉄道事業者等との協議・調整を図ってま
いります。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、駅前周辺の商店会のイ
メージアップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えま
す。いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

子どもたちの心身共に健やかな成長には教育環境の充実は欠かせませ
ん。教育委員会としましては、小中学校の学校図書館の環境整備、基礎
学力の向上や学習習慣の定着を目指した放課後寺子屋やまと事業、教職
員の資質向上のために様々な研修会などを行っております。平成２９年
度からは、中学校対象に学習支援を拡充していく予定です。今後も更な
る教育環境の充実を図ってまいります。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受け
られないことが無いようにとの考えに基づき実施しています。市の財源
には限りがありますので、それを効果的に活用し制度を安定的・継続的
に実施していくためにも、１歳以上のお子さんについては所得制限を設
けております。

747
子どもを育てたい街　
大和

提案は『大和を子どもを育てたい街にする事』です。
将来ある子どもを育てる環境を、良くしていただきた
いと思います。
・治安をよくする
（犯罪件数の減らす→安心して子どもを一人で歩かせ
られる街にする。）
・大和駅前の整備、活性化
（小田急線・相鉄線２線乗り入れの利便性を活用し、
駅前をさらに整備する。）
・教育環境の充実
（シリウスの活用、保育園までではなく、小学校以降
も大和で子育てをしたくなるよう、小、中学校、高校
の教育環境を整える。）
（小、中学校、高校の教育内容の充実、特色ある授業
の採用、クラブ活動の活性化を進める。）
（スポーツクラブ、学習塾等の民間で運営している学
童を招致する。）
（学習塾の充実させる。）
・医療費補助の更なる充実
（未就学児は所得制限なしで全員無料化とする）
これから大和が子育てしやすい街に挙げられるような
街に変わっていくことを期待しています。
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748 商工業紹介イベント

市内の商工業の紹介の場が、商工会議所が中心で、秋
の「産業フェア」か春の「市民まつり」だけで、それ
も大和中央地域に会場が集まっているので、南部や北
部又は、春や秋以外にも、やってはどうか。２ヵ月に
１回、市役所や、大型スーパーや中規模公園で、「中
央林間手づくりマルシェ」の商工業版みたいなイベン
トとかやってはどうか。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市では商店会や商工会議所等が企画・実施するイベントについて各種支
援を行い、地域の活性化を図っています。産業フェアについてもこれら
の一環として支援しているところです。ご提案いただいた内容は、今後
の商店会や商工会議所等が行うイベントの支援の際に参考にさせていた
だきます。

障がい福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在大和市では、障がい者の地域移行を進める観点から、施設入所者を
地域生活へ移行することに重点を置き、障害施策に取り組んでおりま
す。
今後も障がいのある方が地域の一員として尊重され、自己選択と自己決
定のもとに安心して生活を送ることができるよう、サービスの充実に取
り組んでまいりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市内３
カ所（中央林間駅前、高座渋谷駅前、シリウス６階）に設置しておりま
す。また、高齢者施設の一つとして、老人福祉センターがあります。ぜ
ひご活用ください。

介護保険課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、必要な介護サービスの供給量を３年ごとに推計し、介護保険事
業計画に位置付けた上で、特別養護老人ホームや認知症対応型グループ
ホームなどの介護施設等の整備を促進しております。

750
悪質業者訪問を断る
シールについて

以前、悪質業者の訪問を断るシールを玄関に貼り、役
立てる事ができて助かったのですが、外に貼ってある
為、劣化がはげしいので、２～３年に１回位は、この
シールを発行してほしいです。特につきみ野地区は老
人が多いのでよろしくお願い致します。

市民相談課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

消費者啓発事業の一環として、毎年リーフレットやポスター等を作製し
ております。こうした啓発物品のひとつとして、ご提案いただいた
「シール」についても検討してまいります。

751
中央林間駅前の治安
について

中央林間駅の田園都市線の方の改札前からマクドナル
ドの所まで治安が悪い・人が怖いので、近くに警察官
の方にいてもらって整備していただいたら良いと思い
ます　検証・ご検討のほど宜しくお願いいたします。

生活あんしん課
(8)市の所管ではない
もの

警察によるパトロールの強化に関するご要望については、大和警察署の
担当部署に申し伝えます。

749
障害者就労・高齢
者、施設の拡大につ
いて

大和市はシリウスと言う大きな施設が出来たのに、他
市に比べ、障害者・高齢者の施設が大変少なく、又対
応もあまり良くない状況で、とても残念に思います。
子供を育てやすい市と言う事で他市から引っ越して来
る人も増え、家の建築も多くなり、そこそこの市には
なってきてるようですが、弱者にももっと力強く応援
してくれる体勢が少しでも形になればと。助け合い・
思いやりの大和市であって欲しい！
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文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

シリウスの駐車場料金については、駐車台数や近隣駐車場との料金バラ
ンス、維持管理費用の面から設定しています。本駐車場は、大和駅に近
く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れがあるため、現在の
ところ、料金の引き下げや無料時間の設定等のご要望にお応えすること
は難しいと捉えています。

文化創造拠点
開設準備室（回
付）

(4)現時点では対応でき
ないが、市政運営の参
考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

所管外
（神奈川県所
管）

(8)市の所管ではない
もの

市で所管する部署がないため、動物保護センター等を所管する神奈川県
にいただいたご意見をお伝えしました。

754
交通事故防止（道路
白線の見直し）

三叉路表示を明確に。（新設、塗り直し）
・例　常泉寺交差点の東行き・西行きの道路に三叉路
表示がない。脇道からの車輌（特に自転車）に驚くこ
とがある。（脇道に自転車一時停止の表示も必
要！！）

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ご指摘の交差点は、南北の路線に中央線があり、優先が明確なため、原
則、Ｔ字マークの設置ができません。中央線の引き直し等安全対策に努
めます。
また、早急な安全対策や道路補修、お気付きの箇所がありましたら個別
に対応しますのでご連絡ください。

755
交通事故防止（道路
白線の更新）

近隣自治体に比べ、大和市内の道路標示（白線等）の
見劣りが多見される。センターライン、横断歩道、停
止線について、市内全域の見直しが急がれる。

道路安全対策課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

横断歩道や停止線は交通管理者である大和警察署が所管しておりますの
で大和警察署へ要望いたします。また、規制が伴わないラインにつきま
しては、市が随時、実施してまいります。

752
シリウスの駐車場と
電話

シリウスの駐車料金を1時間無料にし、市民が使用で
きる電話を設けてください。
駐車場が非常に高いので、こどもを送迎しようにもお
迎えにいくタイミングで連絡をもらうことができませ
ん。また、こどもが自習なりをするのに使用しようと
連れて行っても、何かあったら連絡がとれる、という
安心感がないので、不安で使用ができません。
公衆電話があれば一番いいのですが、市のほうで設置
を決めることはできないのでは、と思います。
それであれば有料でいいので、必要時に利用者が使え
る電話を設けてください。
そして、送迎だけに行こうにも、道が狭いので路駐で
こどもを待つ場所がありません。また最低限の本を借
りるのにも駐車場が有料です。市の施設であること、
市の広さからいって車利用者も相当数いること、から
長居しない利用者のために、利用者（カウンターなど
で処理が必須とする）は最初の1時間無料という措置
をとってください。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

753
ペットショップに説
明責任を求める条例
について

不当に遺棄される小動物を減らす為、その動物の寿
命、大きくなった時のサイズ、飼い続けるための費
用、どんなスペースがどれ位必要か、世話の種類・頻
度等を表示し、説明することを課し、最後迄飼い続け
る意志を確認するよう定める事ができればと思いま
す。

※健康づくり推進課、生活環境保全課にも情報提供しています。
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生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では安全安心なまちを目指し防犯灯の増設を進めており、設置にあ
たっては、防犯上必要な照度（明るさ）の確保と、設置工事費や維持費
等を勘案し、過剰にならないよう適正な間隔で設置しております。
設置箇所については自治会からの要望をもとに検討しておりますので、
設置要望箇所がございましたら具体的な場所を地元の自治会にご相談下
さい。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無料の入浴回数を増やすことにつきましては、財政面など様々な課題が
あることから、現時点では難しい状況です。入浴施設の無料開放は、次
の場所でも行っていますので、ぜひご利用下さい。
【公衆浴場】毎月６日、１６日、２６日
菊の湯(西鶴間１－２３－７)、つるま湯(鶴間１－８－１３)、大和湯(大和
東１－２－７)の市内３か所
【老人福祉センター】平日　午前１０時～午後３時
【柳橋ふれあいプラザ】毎月１日、８日、１８日、２８日　午前１０時
～午後３時(平時は１回１００円：休業日の場合、その翌日）

市民税課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市の市民税は地方税法に定められている税率等に基づくもので、市独
自で減税等を行うことは困難なものと認識しております。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージアップ
を図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご提案は今後の商業行政の参考とさせていただきます。

756
防犯　特に夜間の暗
やみを無くす

電柱すべてに外灯（防犯灯）の設置を！表通りに比
べ、裏通り・路地の設置が少なく防犯上、懸念を感じ
る場所が多く感じる。

※土木管理課にも情報提供しています。

757 風呂の利用について

健幸なる高令者に対して市はもっと一般風呂の開放を
して貰えないだろうか。高令者は自己の風呂の利用が
難しい。月３日では少な過ぎる。もっと年寄りに優し
く。

※施設課にも情報提供しています。

758
若い人の世帯を増や
す

将来を考えて住みやすい街づくりをお願いします。
①住民税を下げる、水道料金値下げ等々税金を下げて
行けば良い。
②大和に大型商業施設を誘致してほしい。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

759
“認知症カフェ”
（介護予防につなが
る）について

大和市にも、高齢者は年々増加している現実は、将来
の認知症患者も増加するのは確かなことです。本人は
もちろん、周囲の家族が大きな負担となり、行政にた
よれない、介護保険の範囲にとどまらない方は、大き
な悩みです。それを軽減する意味で各地域に、誰でも
気楽に“ほっとできる場”認知症カフェが必要だと思
います。ＴＶなどでも各地域（全国）の情報をみる
と、大和市は遅れているのではありませんか。ぜひご
検討くださることを願っております。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市が主催する認知症カフェは１か所あり、２８年度は４回開催しまし
た。また、地域包括支援センター主催は６か所、地域主催は３か所あり
ます。開催のご案内は広報やチラシ等で周知しています。２９年度は、
９か所全ての地域包括支援センターで認知症カフェを開催する予定で
す。また、介護者支援のための介護者交流会も実施しており、併せて周
知に努めてまいります。

文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

文化創造拠点シリウスの地下に設けている駐輪場は、大和駅に近く、施
設利用者以外の方が多数駐車してしまう恐れがあるため、現在のとこ
ろ、無料時間の変更等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

中央林間街づくりビジョンに基づき、現在、旧市営緑野住宅跡地に室内
に体育施設を備えた学習センター等を設置することを進めております。
ご提案いただいたスポーツでの利用は想定はされておりませんが、皆さ
まが室内スポーツ等でご利用いただけるよう進めてまいります。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

旧市営緑野住宅跡地に整備する公共施設の２階には、日常的な健康維持
やバスケットボール、バレーボールなどの室内球技に対応したアリーナ
を予定しています。
運動やスポーツを通した多世代交流、地域交流の場としてアリーナの整
備を予定しています。

スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目より専用グラ
ウンドなどの要望を受けていますが、限られた土地と厳しい財政状況の
中新規に施設設置することが難しい状況です。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課にも情報提供しています。

761
中央林間新設施設に
ついて

ぼくはホッケーをしています。公園ですぶりをしても
注意されて人の少ない夕方から夜に家の前ですぶりし
ても「こんなところでするな」とおこられて練習する
場所がありません。ツリガのところにできる新しい施
設に狭くてもいいのでNEWスポーツ←スケボーとかイ
ンラインスケート、インラインホッケーが出来る場所
を作ったり、野球、ゴルフ、ホッケーの打ち込みが出
来る施設を作ってほしいです。ぼくは本気で世界を目
指しています。ぼくたちに道を作って下さい。

760
シリウス駐車時間の
延長について

自転車の駐車について
三時間で駐車料をとるのは短い。２時半位しか利用出
来ない。新聞雑誌１つづつで４時間は必要になる。
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政策総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では現在、コミュニティバスのバス停名にネーミングライツを導入
しています。そのほかにも広報やまとをはじめ多くの媒体に広告を掲載
しています。今後も、わかりやすさや市民の愛着なども考慮しながら、
適切な施設等へのネーミングライツの導入、その他さまざまな広告媒体
として活用が可能なものを模索してまいります。

文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

文化創造拠点シリウス内の芸術文化ホールでは、子どもから大人まで、
幅広い世代が文化芸術に親しむことができるよう、さまざまな形の文化
芸術事業を展開してまいりますので、今後もご利用いただきたいと思い
ます。

図書・学び交流
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

図書館は、現在広域利用を進めており、現在厚木市・相模原市・座間
市・海老名市・綾瀬市・秦野市・伊勢原市・愛川町・清川村・藤沢市に
加え平成２９年３月１日から横浜市の住民の方もご利用いただけるよう
になります。
生涯学習センターでは、市民交流ラウンジやスタジオなど従来の公民館
とは一味違った運営も行っており、市外の方も利用されています。

行政改革推進課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公共施設の管理運営に関しましては、「最小の経費で最大の効果を挙げ
る」という行政運営の基本原則にのっとり、効率的、効果的な体制で実
施しております。
今後も、行政サービスの質の向上と経済性及び効率性の観点から最も適
切な管理運営を行ってまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被
害や迷惑を防止するために制定しているものです。大和駅周辺を中心と
して、指導員が巡回し、路上喫煙を防止するよう指導を行っています。
罰則の適用は、注意、指導をしても聞きいれてもらえないなどのやむを
得ない場合としています。今後も「路上喫煙をしない」をルールとして
定着できるよう啓発活動を推進してまいります。

762
市の財源の確保につ
いて

①大和スタジアムの命名権（スポンサー）を見つけて
は！！
②大和シリウスに市外から来場頂ける魅力的運営をし
て下さい（公演、民間企業の導入も検討）図書館の充
実だけでは？
今大和市は暗いイメージです。明るい大和作りをして
下さい。
③各施設の経費、人件費等々のコスト削減をして下さ
い。
（例）施設営業、毎日々夜間までの営業どうかと思い
ます…他見直し

※スポーツ課、文化創造拠点開設準備室に回付しています。

763 路上喫煙について

大和市では路上喫煙重点禁止区域内で喫煙をしている
者に対して、注意喚起を施したり、余りにも従わない
場合は罰則を与えるという条例がありますが、当初は
注意・指導などが行われている様子を確認しておりま
したが、最近はほとんど見受けられません。尚一層の
強化指導をよろしくお願いいたします。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市では免許を自主返納された方に対してのサービスはござい
ませんが、市では、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出
できるよう、コミュニティバスを運行しております。
より多くの皆様にコミュニティバスを利用していただけるよう、運賃を
一律１００円または１５０円と安く設定しておりますので、ご理解いた
だきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割安な回数券も用
意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

765
やまと公園の歩道に
ついて

公園の歩道（線路側）は公園の高さに合わせてつくら
れいて、道路よりも高い位置にある。また、車道と歩
道の間には植栽があり見通しが悪く、夜は防犯上の危
険もある。
車道の道幅が十分でないにも関わらず、ほとんどの歩
行者が車道の端を歩いて、この公園脇の歩道を利用す
る人が非常に少ないのは、段差と見通しの悪さのため
だと思われる。
植栽を排除するか移動し、車道と歩道の段差を軽減す
るよう要望します。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道については、公園の園路であるため道路との高低差の解消は難しも
のと考えます。なお、植栽につきましては、剪定を行い状況の改善を図
りました。

図書・学び交流
課

(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

平成２９年２月８日から、文化創造拠点シリウス１階のスターバックス
入口に設置されている図書返却ポストに開館時間中もご返却いただける
ようになりました。766 図書の返却について

シリウスでの図書の返却は現在、４階フロアでしか出
来ないようだが、返却のためだけで図書館に行った場
合に大変不便である。
玄関にに返却ポストを設置するなど１階で返却できる
ようにしていただきたい。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

764
高齢者運転免許自主
返納について

近年、高齢者の運転事故が問題視されていますが、神
奈川県警では高齢者が自身の運転免許証の自主返納を
した場合に運転経歴証明書を発行し、サポート協議会
の加盟企業等に運転経歴証明書を提示することによ
り、一定の特典が受けられるというシステムがありま
す。大和市でも積極的に推進をしていただきたいと思
います。一例としてコミュニティバスの無料乗車。高
齢者が積極的に自主返納をできるシステムの向上をお
願いします。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．７０１～８００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

図書・学び交流
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市内の各連絡所での予約図書の受け取りをすることについては、図書館
システムの改修及び物流手段の確保の観点から、現時点で対応すること
は困難ですが、駅から学習センター図書室まで距離のある中央林間地区
については、中央林間地区街づくりビジョンに基づき、新たな図書館施
設を中央林間駅至近に整備するための準備を進めます。

768
学習センターの表示
について

学習センターがあっても、知らずに利用しない人が多
いと知りました。
確かに、学習センターの場所がわかりにくく、しかも
場所を知らせる表示が一切出ていません。
学習センター入口、などと近くに表示を出したらいい
と思います。
座間街道の学校の交差点の辺りに必要だと思います。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市では、林間学習センター周辺の案内表示の設置は予定しておりませ
ん。
現在、旧緑野市営住宅跡地に室内に体育施設を備えた学習センター等を
設置することを進めておりますが、その中で、いただいたご意見につき
ましては、関係機関も交えて考えてまいります。

769 投票所

投票所が不便な場所にあるので検討願います。
駐車場がなく路駐禁止なので歩けない年寄りを車で連
れて行っても大変です。
どうやって投票に行けというのかずっと疑問です。
駅近くとか緑野会館とか道が広い所に面していた場所
の方がまだ行きやすいかと。
改善求めます。

選挙管理委員会

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

現在、中央林間駅前の「東急中央林間ビル」への期日前投票所の設置に
向けて調整を行っております。
やむを得ず、車で投票所へ出向かなければならない事情がある場合に
は、市役所の敷地内に設置する「期日前投票所」（公示・告示日の翌日
から投票日前日まで設置）をご利用いただければ、投票所のすぐ前まで
車で行くことができますので、お手数ですが、よろしくお願いします。

767
図書館の予約本の受
取について

図書館の予約した本を、駅前の出張所で受け取れるよ
うにする。
杉並区ではやっています。
せっかく本を予約しても、受け取れるのが学習セン
ターだと、平日は仕事をしている人はなかなか受け取
れないです。
住民票などを取る出張所で受け取りをできるようにし
てほしいです。

※市民課にも情報提供しています。
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提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市では、災害時の生活用水の確保としてプールの無い中学校等に井戸を
設置しているほか、市内で井戸を所有している方に、災害時に使用させ
ていただけるよう事前に登録をお願いしています。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

この度は貴重なご提案をいただきありがとうございます。災害時の応急
給水については、大和市地域防災計画の中で県営水道の災害用指定配水
池、非常用飲料水兼用貯水槽、公共施設受水槽等から確保することとさ
れており、これにより必要とされる水の確保は図られるものと認識して
おります。このため、現状においては公園に井戸を掘る予定はございま
せん。

生活環境保全課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦げの
被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するものではな
く、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫煙場所も移設
等の検討は行っていますが、なかなか移設場所がみつからないのが現状
です。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市では免許を自主返納された方に対してのサービスはござい
ませんが、市では、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出
できるよう、コミュニティバスを運行しております。
より多くの皆様にコミュニティバスを利用していただけるよう、運賃を
一律１００円または１５０円と安く設定しておりますので、ご理解いた
だきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割安な回数券も用
意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

770 無題

○防災を兼ね、公園に井戸を掘ってはどうか。夏の暑
い日は、子供達の遊び場として。
○お願い
南林間西口の喫煙場所をぜひ移動してほしい。自転車
置場の入口にあるので、息をとめて、通りぬけていま
す。右手奥のオートバイ置場の方に移動をしては？自
転車置場には子供も通ります。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

772
「ノロット＆コミバ
スは高齢者無料にし
てほしい」

最近、高齢者の交通事故が増えている。従って、高齢
者は運転免許を自主的に返納する様に言われるように
なった。
他のいくつかの地方自治体は、自主返納した人にバス
の無料券を贈ったり、タクシーの半額利用券のカード
を送っている。
我が大和市は何も無い。
病院へ行くにも、買い物に行くにもバスやタクシーは
全額個人負担である。これでは、高齢者の自立、在宅
の日常生活に不便である為に運転免許証の自主返納は
考えられない。
せめて、ノロットや市が委託運営しているコミュニ
ティーバス位は無料で高齢者が利用出切る様にして欲
しい。
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関係課 提案に対する対応
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文化振興課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

高校生以下の利用者の駐輪料金の減免は、若い人たちにより読書、芸術
に親しんでほしいという思いから設定をしています。今後、これによ
り、公平性を著しく欠くような状況が見受けられた場合は、改めて指定
管理者と協議を行っていきたいと考えます。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスの運営は、平成２８年１１月３日から指定管理者
による運営となっており民間のノウハウを最大限活かせる運用手法と
なっております。
ご意見いただいた市民交流ラウンジの運営に関しましては、貴重なご意
見として市から指定管理者に伝えます。

総務課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

現在は、それぞれの刊行物について必要性を判断し広報を実施していま
すが、ご提案いただきましたとおり、市の刊行物を市民の皆様に広くお
知らせすることは大切だと思いますので、今後は、広報やまとに刊行物
の一覧（又は一部を抜粋したもの）を掲載するようにしたいと思いま
す。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ご提案のような写真展については、プライバシーの観点から問題も多
く、実施することは難しいと考えています。今後の参考にさせていただ
きます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止するため「路上喫
煙の防止に関する条例」を制定しているものです。大和駅周辺を中心と
して、指導員が巡回し、路上喫煙を防止するよう指導を行っています。
今後も「路上喫煙をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を
推進してまいります。

773
シリウスの駐輪場に
ついて

シリウスの駐輪場の高校生の利用料金減免を廃止し
て、一般と同じ有料にして、最初の１８０分（３時
間）無料のみにしては、どうか。シリウスの駐輪場を
使えず、周辺の有料駐輪を使った人との不公平感を減
らすのがいいのでは。高校生で有料と無料があるのは
不公平ではないか。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

774
シリウス市民交流ラ
ウンジについて

シリウス２階の市民交流ラウンジが週末や祝日の午後
は、満員で、いつも利用出来ないので、週末や祝日な
ど、利用頻度の高い日は、１回当りの利用時間を短か
くして、回転率を上げてはどうか。南部や北部のよう
に遠くから来た人に利用出来ない不公平感を減らせる
のではないか。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

775 市刊行物について

大和市役所内とかで販売されている、市の刊行物の販
売促進のために、季節ごと（年４～６回）に公報やま
とにリストや定価、販売場所を載せて、宣伝をしては
どうか。
刊行物のリストのチラシやパンフレットだと興味やチ
ラシを入手出来ない人には知られないので、広報は有
効ではないか。 ※広報広聴課にも情報提供しています。

776
犯罪撲滅運動につい
て

大和駅前プロムナードの自転車走行や、禁煙地帯での
喫煙、公共物のらく書き、不法投棄などの現場写真の
展示会を学習センターやシリウス、市役所などで行っ
てはどうか。いくら注意をしても、ゼロにならないの
なら、「犯罪」であると公の場で、プライバシー保護
の上で、行為とその結果を写真展でやってはどうか。

※生活あんしん課にも情報提供しています。
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街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点では、ご
要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

778
自衛隊機の低空飛行
について

大和市の住宅地に住む者です。日々戦闘機の爆音と低
空飛行の自衛隊機に悩まされています。自宅での仕事
にも影響が及んでいます。
そこで提案なのですが、米軍に直接口上が言えなくて
も、少なくとも、自衛隊機の飛行については、住民の
声を届けて頂きたいです。
航空法施行規則第１７４条で、地上に危険が及ぼすこ
とのない高度は、市街地上空では、『水平拒離６００
ｍ範囲内のもっとも高い障害物の上端から３００ｍ』
とあります。毎日旋回している自衛隊機Ｐ－３Ｃはど
うみても、建物すれすれを飛んでおり、航空法に反し
ていると思われます。
健康都市を掲げている市なら市民の生命と安全のため
に、はっきりと国に訴え続けていくことを心底願って
おります。何卒宜しく御願い申し上げます。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地周辺の航空機の運用にあたり、国は、航空法等の法令を遵守し
ていると承知しておりますが、厚木基地の所在により、市民は長年にわ
たり甚大な航空機騒音被害や事件・事故への不安など様々な負担を強い
られております。市では、航空機騒音問題の抜本的解消など、引き続き
市民負担の軽減に向けた取り組みを進めてまいります。

健康づくり推進
課

(8)市の所管ではない
もの

野良猫への餌やり、ペットの放し飼い、ふん尿の始末など、動物の適正
飼養の啓発などにつきましては、動物愛護法により、神奈川県の所管と
なります。市としましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相
談を希望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター
（０４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

生活環境保全課
(8)市の所管ではない
もの

放し飼いや野良猫への餌やり、ふん尿の始末など、動物の飼養等に関す
ることにつきましては、神奈川県の所管となります。ご意見、ご相談に
つきましては、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２
６１－２９４８）にご連絡ください。

777
大和駅行きののろっ
とをお願いします。

いつものろっとを利用させて頂いて本当に助かってい
ます。シリウスが出来て、これからも行く機会が多い
と思いますので、出来たら（つきみ野３丁目から乗車
しています）大和駅まで延長していただけたらと思い
ます。よろしくお願いいたします。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

779 猫害について

私は大和市に５０年弱住んでいます。近年、猫害に悩
んでいます。自宅の庭、近隣の緑地や公園が、猫の尿
や糞だらけです。あちこちネットを置いて自衛しなけ
ればならず、ガーデニングどころではありません。近
所の方の中には、闘うことをあきらめ放置している方
もいらっしゃいます。野良犬は減りました。対策下さ
い。
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780
市立図書館の蔵書に
ついて

２０１６年１１月３日に中央図書館が新しくなりまし
たが、洋書が少ない様に思えました。
横浜中央図書館には、英語、独語、仏語、露語等の洋
書がありました。多様な言語の洋書の蔵書があればと
思います。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

図書館につきましては、その設備や運営などに関して、これまで利用者
の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今回いただい
たご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、施設のさらなる利
便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただきます。

781
ＮＨＫのど自慢「神
奈川県大和市」につ
いて

毎週日曜日１２：１５から放送のＮＨＫのど自慢大会
を、シリウス大ホールにて予選会、本戦を行ってほし
い。大和市の大いなるＰＲになると思います。

文化創造拠点
開設準備室

(5)一言提案以前から
対応しているもの

「ＮＨＫのど自慢」につきましては、平成２９年３月２６日（日）に文
化創造拠点シリウスのやまと芸術文化ホール（メインホール）で開催さ
れることが決定しております。

782
中央林間の選挙投票
所について

選挙の投票所についてですが、中央林間駅の連絡所で
不在者投票、または近隣の商業施設内などで投票が出
来るようにして欲しいです。
毎回、コミュニティセンター中央林間会館なのです
が、駅から遠く、目立ったランドマークや目印もな
く、駐車場も無い、とても不便な場所です。
選挙の時だけは人通りが多く、少しの時間の駐車やＵ
タ―ンも危険でできません。老親を連れていくには非
常に厄介な場所となっています。
駅の近くであれば、駐車場がたくさんあり、コミュニ
ティバス、タクシー乗り場もあります。お年寄りや子
供連れの方も行きやすくなります。
また、都心に通勤している人は中央林間より小田急線
で下り方面に行くことはほとんど無く、通勤途中で不
在者投票に行くことはありえません。
せめてコミュニティバスの停留所のある緑野会館な
ど、お年寄りでも行きやすい場所で投票できるよう早
急に検討をお願いしたいです。

選挙管理委員会
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

現在、中央林間駅前の「東急中央林間ビル」への期日前投票所の設置に
向けて、調整を行っております。
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783
中央林間の市営住宅
について

中央林間の駅から徒歩１０分かからないところにある
市営住宅は民営化したら家賃収入が上がるのではない
でしょうか。普通の相場から考えたら、市営住宅であ
るのはもったいないです。住宅を持っている人たちは
必死に税金を払っているので、あのような一等地に市
営住宅があるのは違うような気がします。住宅に困っ
ている方たちに市税から用意するのであれば不便なと
ころで土地が安く余っているようなところではないで
しょうか。市外から来た方たちは中央林間の市営住宅
の場所にびっくりされます。今後、中央林間が開発さ
れていくなら尚更考えて頂き、浮いたお金で税金を減
らして頂くなり、学校への改善などに役立てて欲しい
と思います。

街づくり総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

市営緑野住宅は昭和２０～３０年代に木造住宅として建設され、その後
昭和４０年代に３棟の中層住宅、平成６～９年に２棟の高層住宅に建替
えています。この建替えに国等の補助金が交付されていることから、現
状では民間の賃貸住宅への転用はできません。

784 自校給食に

センター方式の給食は冷めていて美味しくないと聞き
ます。
食育の観点でも、各学校で給食を作った方がいいはず
です。
すべての学校で自校給食にした方がいいです。

保健給食課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

現在、学校給食は市内８小学校では自校調理を行っていますが、その他
の２０の小中学校については、３か所の共同調理場で調理しています。
共同調理場で調理した給食は、冷めないように二重食缶を使用して、出
来るだけ早く学校に届けるように工夫しています。今後も栄養のバラン
スのとれた安心で安全な給食の提供に努めてまいります。

785 学童保育の補助

民間の学童保育しかない小学校があります。
保育自体は民間でも公設でも構わないですが、金額が
公立と差があるのは困ります。
民間学童しかない小学校には、公立との差額を補助し
てほしいです。

こども・青少年
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

現在、公営児童クラブのない２つの学区においては、民営児童クラブへ
事業委託をしており、公営児童クラブと同等の方法で市が入会申請の受
付及び育成料の徴収を行っています。また、これらの児童クラブを入会
保留となった児童については、市が補助金を出して事業を行っている５
つの民営児童クラブにおいて、育成料等を市と概ね同じ内容で受入れる
仕組みがございます。

786 公立保育園の新設

保育園が不足しています。
周りには、保育園入園を希望している母親ばかりで
す。
大規模マンションもできると聞いているので、公立保
育園を新設してほしいです。
ビルの一室の保育室では、子どもがかわいそうです。
園庭がきちんとある保育園を市で設置してください。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市では待機児童解消に向けた保育の受け皿として、認可保育
所や小規模保育事業等による多様な保育施設の整備を積極的に進めてお
ります。こうした状況下において、大和市では公立保育園と私立保育園
の優劣ではなく、各々の役割を明確にするとともに、私立保育園が有す
る柔軟でかつ迅速性のある運営ノウハウを効果的に活用する取り組みを
行っております。
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健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めておりますので、今後も
たばこの害等について啓発活動を続けてまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被
害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまいります。

788
新幹線新駅による市
の活性化について

高座渋谷への新幹線新駅誘致を再度行っていただきた
く、提案致します。大和市は、人口減少社会の中で、
基地騒音のイメージがあり、他自治体に比べ選ばれる
自治体としてはハンディのあるように感じるところで
すが、都心と新幹線ですぐ行き来できる交通利便性が
実現すれば、ハンディを覆す大きな武器になりうると
考えます。
県としては倉見付近に新駅を誘致する方針のようです
が、両駅間は９ｋｍ程度離れており、日本第２位の人
口がある神奈川県でありますから、都心への通勤需要
もかんがみ、県内に２つの新駅を設置する事もありう
る手段ではないでしょうか。過去に高座渋谷が候補地
となり、その後断念された経緯は重々承知しておりま
すが、ふるさと大和市の発展のため、是非、ご検討い
ただけますと幸いです。

街づくり総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

高座渋谷への新幹線新駅を設置することにつきましては、現在のところ
実施する予定はございません。

789 交通反射鏡の設置
下鶴間にある丁字路は、ブロック塀の為交差する道路
からの視界不良につき、安全の為交通反射鏡の設置を
懇願します、

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

見通しの悪い交差点等、視界の不足を補うため、カーブミラーを設置し
ております。ご提案の箇所は、私道の出入り箇所と推測ができますが、
私道の出入り口については、カーブミラーの設置をしておりませんの
で、場所の確認も含め道路安全対策課迄お問い合わせください。

787 たばこについて

「健康都市」と掲げている大和市であるならば、たば
こをすうのを禁止してほしいですが、それがムリなら
ば、人の迷惑にならないように、窓をあけず、換気扇
もしないで、家の中ですうようにしてほしい。自分の
家族は守り、庭先や換気扇をしてすったりしているの
もおかしいし、歩きたばこ、自転車にのりながら、た
ばこをすい、あちらこちらに、ばらまいているのは、
おかしいし、赤ちゃんのいる家、布団を干している家
も、部屋を換気して窓をあけている人もいると思うの
で、人の迷惑にならないようにしてほしい。そのため
には、市内全域、禁煙にして、罰金をとるようにして
ほしい。（副流煙のこともあるので）よろしくお願い
します。
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危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、その日の天候や風向き等で聞こえづらい場合がありま
す。また市内に難聴区域があることは把握していますが、すべての難聴
区域の解消は困難なためフリーダイヤルの自動音声応答装置（０１２０
－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、やま
とＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしておりますのでご活
用ください。

事業管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ご提案のあった仮住まい住宅については、今後の利活用について検討を
進めております。

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

いただいたご提案に対する市の対応状況等については、意図が不明瞭な
ものや個人的なもの等を除き、市のホームページに公開するとともに、
その内容を冊子にまとめたものを閲覧していただくために、市内公共施
設２７か所（※）に配架しておりますので、ぜひご覧ください。
（※）市役所本庁舎１階情報公開コーナー及び３階広報広聴課窓口、コ
ミュニティセンター、学習センター

収集業務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

ペット火葬施設を設置する考えはありません。ペット火葬を行う事業者
の紹介はしています。

健康づくり推進
課
生活環境保全課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ペットの火葬につきましては、市内外のペット火葬業者をご利用いただ
くなど、基本的には飼い主にてご対応ください。また、環境管理セン
ターでの焼却も可能であることから、市で専用の火葬設備等の設置は考
えておりません。今後も引き続き、ペットの火葬に関する他市町村の動
向などには注視してまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被
害や迷惑を防止するために制定しているものです。大和駅周辺を中心と
して、指導員が巡回し、路上喫煙を防止するよう指導を行っています。
今後も「路上喫煙をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を
推進してまいります。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めておりますので、今後も
たばこの害等について啓発活動を続けてまいります。

791
ペットの火葬につい
て

藤沢市では石名坂（焼却）センターでゴミの焼却の
他、市民のペットの火葬を行っています。（有料）
このペット社会、ペットの亡きがらを埋める場所もな
く、ましてや生ゴミで出すなど悲しいです。大和市も
ペットの火葬について御検討願います。我が家のペッ
トは昨年、民間のペット霊園にて約４万円で火葬、骨
つぼに納め、家に置いてあります。

792
喫煙禁止区域で喫煙
している人について

喫煙禁止区域がわかるように道路に表示してあった
り、看板が設置されていますが、守られていません。
（鶴間駅付近）　でも、注意する勇気はありません
（たいていは男性ですし）　たくさんの人が行き交う
朝の通勤時間帯（７～９時）だけでも、おまわりさん
が駅付近を巡回していただけると、守る人もいるので
はないでしょうか？ 健康増進の為の政策をたくさん実
行しているので、市民はうれしいのですが、現場で
は、モラルの差が大きいのも認識していただきたいで
す。

790
①放送マイク、②住
宅有効活用について

①市の連絡（通達）マイクが聞き取れない。対策を御
願いしたい。
②４６７号線大和から藤沢方面に向かって、上和田南
側信号（高座渋谷駅東側にある大型商業施設前）の左
側に区割整理時作った一ヶ建住宅が９軒あり、役目を
終ってそのまゝ活用されていない。
◎一般広告に希望者を募り、抽籤で売却してはどう
か。（このままでは古くなって行くだけ→市民の為に
も市の為にも有効。
①②に対して何らかの回答（例えば公報に記載）がほ
しい。「なしのつぶて」ではどうなったか分らない。
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みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２６年度から防球ネットを設置したボール遊びも出来る公
園を整備しています。現在は、つきみ野５号公園（北部地区）、ぼ～る
遊びもできる公園（中部地区）、善光明公園、宮久保２号公園（南部地
区）の４公園でボール遊びが出来ますので、ルールを守ってご利用くだ
さい。平成２８年度も市の北部地区（中央林間）と中部地区（深見）に
おいて、新たにボール遊びもできる公園の整備を行なっており、地域の
配置バランスを考慮しながら今後もさらに整備していく予定です。詳細
については、公園管理事務所（電話２６３－９２２１）までお問い合わ
せください。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、まちづくりの方針を示した「大和市都市計画マスタープラ
ン」の「３つの軸」「３つのまち」といった「目標とする空間像」の考
え方のもと、まちづくりを進めております。
商業施設や住宅等の都市機能が集まる都市的な軸としてにぎわいを生み
出す「やまと軸」、水と緑に恵まれた自然豊かな２本の「ふるさと
軸」、各々の地域の特徴にあわせ個性を伸ばすまちづくりを目指してお
り、引き続き取り組んでまいります。
また、都市機能が不足していた中央林間地区において、昨年１０月に今
後のまちづくりの方向性や方針を示した「中央林間地区街づくりビジョ
ン」を策定しました。
都市機能の充実を図るため、旧市営緑野住宅跡地や東急中央林間ビル内
の新たな拠点施設を整備する基本計画を策定し、整備に向けた検討を進
めております。
旧市営緑野住宅跡地施設については、スポーツ施設や子ども広場等を整
備し、駅に近い立地で、スポーツを中心とした誰もが利用しやすい交流
拠点として、平成３０年度にオープンする予定です。

794
コミニセンターの費
用軽減について

①外壁の塗り替え②床の張り替え③内壁の補修④耐震
補強
それぞれのコミセンの使用によって、立替えの必要の
ない所もあると思うので、経費の軽減の為に、以上の
点を専門家による、再検討して早く実施してほしい。
必ずしも立替がベターとは思えない。

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティセンター全２０館については、下鶴間会館が土砂災害警戒
区域に指定されたことなどの理由により移転の検討を進めている以外
は、現在建替の予定はございません。
建築年度や建物の劣化状況を勘案して、改修工事を実施してまいりま
す。

793
町作りの一貫につい
て

人々が集う場所、屋根の下だけでなく、季節感一時避
難場として駅に近い広場を大切にしてほしい。①子供
達が球をつかって遊べる場。②野球サッカーのびのび
と遊べる場が少ない遠くから遠征してくる子供達のた
めにも少し変わった町作りもいいと思う。③今の場に
建物はなるべくすくなくお願いしたいものです。建物
を多くさん作る町作りより、少し変わった町があって
も良いと思う。
大人にも子供達にも身体を動かす場がほしいもので
す。

※スポーツ課にも情報提供しています。
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797
地域包括支援セン
ターについて

下鶴間在住で、最寄りの駅は、鶴間です。
昨年、鶴間地域包括支援センターに、相談に行った
ら、話は聞いていただきました。でも、連絡をしてお
くから、下鶴間つきみ野地域包括支援センターへ行っ
て下さいと言われました。後日、そちらへ行ったけ
ど、余りにも遠く大変でした。そこで、親切、丁寧に
アドバイスを受けました。
南林間地域包括支援センターも近いです。最寄りのセ
ンターでは、だめなのでしょうか？

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

個別のご相談は継続相談ができるよう担当地区を決めさせていただいて
おります。地域包括支援センター間での引継ぎを円滑に行い、地域包括
支援センター職員が訪問しご相談を受ける等、相談者の負担にならない
ように指導していきたいと考えております。

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

「あなたの一言提案」制度を評価していただき、ありがとうございま
す。
市民の皆様からの本制度へのご意見を参考にしながら、今後も様々な形
の広聴活動を実施してまいります。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

「こどもーる」は、子育て中の親子が気軽に集い、子育てについての不
安や悩みの相談、情報を収集することが出来る場を提供する事業とし
て、市民が集まりやすく利用しやすい商業施設との連携により実施して
おります。施設にお借りする場所は可能な限りでの広さを確保している
ものです。明るさにつきましては、自然光と違って、ＬＥＤ照明の強い
光は見上げる子どもにとって刺激が強いこともあるとの考えから照明を
一部減光しております。
保健福祉センターや勤労福祉会館では、それぞれの施設の設置目的や使
用状況からイオンからこどもーるを移設することは困難です。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、犬のふんの放置を禁止していま
す。狂犬病集合予防注射時などで、飼い主の方へチラシ配布を行うなど
機会をとらえて啓発活動に努めています。また、啓発用の看板には、条
例で違反者には罰則がある旨の明記をしています。今後も犬のふんの放
置がなくなるよう啓発活動を推進してまいります。

799
犬の糞を片付けない
事について

大和市独自のペナルティーを飼い主に対して課すべき
だと思います。
私も犬を飼っていますが、一部の心ない人のせいで、
白い目で見られるのはツラいです、
注意喚起の看板では無く、罰則の看板を設置して下さ
い。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

798
西鶴間地域のこど
もーるについて

このような場を設けて下さっていること自体、とても
ありがたいと思っています。ですが、一言提案を、と
いうことですので書かせて頂こうと思いました。現状
乳児がいつでも自由に遊べる場として、鶴間には商業
施設にこどもーるがございますが、もう少し広い場所
へ移動して下さることはできないのでしょうか。保育
師さんは親切だし、とても素てきな空間ではあります
が、難点を申し上げると場が暗い、おもちゃが少な
い、２歳以上の子供があそぶにはせまい・・・と思う
のです。この地域には市役所、保健福祉センター、勤
労福祉会館ｅｔｃありますし、そのどれか一室をお借
りすることはできないのでしょうか。桜ヶ丘の子育て
支援センターは遠いのです。図々しくて申し訳ないの
ですが、私や周りの乳児がいる母親ともよく話してい
る内容です。

※管財課、健康福祉総務課、産業活性課にも情報提供しています。
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800
毎年５月の一斉ゴミ
の日について

５月末の日曜日の一斉ゴミの日が無くなってほしいと
思っています。大和に住んで憂鬱な事の一番と言って
も。
事情があり５月末の日曜日は家族の集まりなどがあ
り、朝は支度などで出られない事が多くなりました。
色々な理由で出られない人がたくさんいると思いま
す。気にしなければ良いと言いますが、嫌がらせもあ
ります。たとえば、５月はそれぞれがまわりの美化に
努める月にしましょうとかでわどうでしょうか。そう
すると１ヵ月間曜日も気にせずにすみます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、ごみの散乱のない、清潔できれいなまち並みを維持するため、
市民、各種団体、事業者及び市職員が協力して、年間を通して様々なク
リーンキャンペーン活動を実施しています。その中で、５月３０日（ご
みゼロの日）の語呂から当日または直近の日曜日に自治会を中心に公共
の場所の一斉清掃を行っておりますが、強制ではございませんので、ご
都合に合わせ、無理のないようクリーンキャンペーンにご参加いただけ
ればと考えております。


